

# R. P. MATTHIAE FABRI, S. J.

## CONCIONUM OPUS

In quo inseruntur conciones sylvae novae, seu auctarii cui accedit index materiarum et rerum præcipuarum que in operibus P. FABRI continentur.

6 forts volumes in-4°, sur papier vergé. .... . . . . . Prix franco \$1.00

PARS HIEMALIS. TOMI I ET II.—A Dominica prima Adventus ad Dominicanum post Pascham, cui adduntur *Funebres Nuntiales Conciones*.

PARS ÆSTIVALIS. TOMI III ET IV.—A Dominica prima post Pascham ad Dominicam vigesimam quartam post Pentecosten.

PARS FESTIVALIS. TOMI V ET VI.—In festa SS. Andreæ, Nicolai, Conceptionis B. M. V., Thomæ apost., Nativitatis Christi, Stephani, Joannis Evang., Innocentii, Sylvestri pape, Circumcisionis, Epiphaniae, Conversionis S. Pauli, Purificationis B. M. V., Matthiae apost., Josephi sponsi B. Virginis, Annuntiationis B. V., Georgii, Marii, Philippi et Jacobi, Inventionis S. Crucis, Joannis Baptiste, Petri et Pauli, Wilibaldi, Mariae Magdalene, Jacobi, Annae, Laurentii, Assumptionis B. M. V., Bartholomaei, Egidii, Nativitatis B. M. V., Matthei, Michaelis et Angeli custodis, Simonis et Judæ, omnium sanctorum, animarum, Dedicationis, Martini, Catharinae.

Of all the collections of Sermons, that of Father Faber has been the most often reprinted. It is a collection of the richest variety. It is particularly noted for the abundance and accuracy of its ideas, together with a full and thorough knowledge of the Scripture, of the Fathers, of the Lives of the Saints, of the Ecclesiastical history and for the variety in the observations, considerations, as well as for the aim of the work. The method is so simple and the style so easy that a first perusal of it gives a thorough understanding of all the ideas, and enables one to master at once any subject it contains. The extent of each dissertation is such that it leaves no superfluities; the divisions are perfectly plain and well arranged in their different parts. Every one will assert, with good reason, that this work is a real treasure, a precious arsenal for predication. Not only are there to be found two, three or four sermons, but ten, twelve, fifteen and even more on each same subject, and for each and all circumstances of the year. The author has forgotten nothing; his repertory contains subjects not easily found elsewhere; of such 37 sermons are given on *funeral ceremonies* and 30 on *marriage*.

For extra predication time, there are also extra sermon subjects. In this collection are to be found: 15 sermons for the 1st Sunday of Advent, 16 for the second, 15 for the third, 14 for the fourth, 16 for Christmas, 15 for each Sunday during Lent, 14 on the Eucharist, for Maunday-Thursday, 44 on the Passion of Our Saviour, 42 for Easter time, 20 for Rogation, 42 for Pentecost, etc.

Numerous were the testimonials when this precious collection was first published: "Father Faber is an author who has my best esteem. I have the volumes on the Feasts; what a rich mine! If the rest is worth as much, as I suppose it to be, this work will no doubt be a perfect encyclopedia of dogmatical and moral theology, of Holy Scripture, of history and of the Lives of the saints." (LEJOUR, curate of Rouvres-sur-Aube.)

"I appreciate very much *Fabri opus concionum* as the most profitable work for missionaries, priests and considering the extent of this publication and the splendid style in which it is printed, the price is really very low." (Rev. JOHN CAMERON, Dornie, Locholst, Scotland.)

"I sincerely congratulate you for the good inspiration sent you from God in republishing the Sermons of R. P. Mathias Faber. It is a mine of unequalled riches; it is a source from which every one may draw and on every occasion. I have read a great many ancient and modern repertoires and a great many works composed to facilitate the pulpit orators in their difficult task, but, in my opinion, nothing, either among the ancient or modern writers, comes up to the *Opus concionatorium* of Rev. F. Faber. It is a work destined to become the *Manual* of all serious curates or missionaries."—(*Journal d'Amiens*.)

And how many more testimonials we could give!.....

Father Olivaint, of saintly memory, had no greater wish than to see the *Concium Opus* of Mathias Faber at the disposal of all the professors of his College.

## CONFÉRENCES ECCLESIASTIQUES

PRÉCHÉES DANS UN GRAND NOMBRE DE DIOCÈSES  
A PROPOS DES RETRAITES PASTORALES

Par le Révérendissime Père LAURENT D'AOSTE,

Supérieur du Grand Séminaire, théologien au Concile du Vatican.

2 beaux volumes in-8 de 385-385 pages. .... . . . . . Prix franco \$3.00

L'évangélisation des prêtres est sans contredit l'une des plus difficiles et des plus fécondes fonctions du sacerdoce. "S'employer pour faire de bons prêtres, disait saint Vincent de Paul, c'est faire l'office de Jésus-Christ qui, pendant sa vie mortelle sembla avoir borné sa tâche à faire douze bons prêtres qui sont ses apôtres." Mais ce ministère n'est pas à la portée du premier venu. Il faut pour y réussir une science profonde et de grandes vertus. Le R. P. Laurent, né à Aoste, en 1809, fut l'un de ces précieux ouvriers.

C'est la substance de 40 retraites pastorales qu'il a résumées dans les deux magnifiques volumes que nous avons sous les yeux.

Quant à sa retraite, elle se résume au commentaire dogmatique et pratique de cet axiome si universellement répété par les Pères:

*Sacerdos alter Christus.*—Après un très beau discours d'ouverture sur la nécessité et les effets de la retraite pour un prêtre, il expose en trois magnifiques conférences quelle est la dignité, la mission et comme conséquence, quelle doit être la saïreté du prêtre. Puis empruntant à la parabole de l'Enfant prodigue le tableau de l'abjection dans laquelle tombe le prêtre infidèle à sa vocation, il l'invite à la conversion par l'exemple du Prodigue lui-même d'abord, puis par une sérieuse étude du terrible jugement qui attend le prêtre impénitent.

Ces préliminaires posés et supposant son auditeur décidé à devenir à tout prix un bon prêtre, il s'attache à le convaincre d'abord de ces trois vérités qui s'enchaînent et s'éclairent, savoir: 1<sup>o</sup> le prêtre doit imiter Jésus-Christ, 2<sup>o</sup> le prêtre ne peut sauver les âmes qu'en travaillant à les former à l'image de Jésus-Christ, 3<sup>o</sup> le prêtre ne formera en elles cette image qu'autant qu'il la trouvera en lui-même.

Voilà le principe. Partant de là notre savant conférencier s'applique à présenter Jésus-Christ comme le modèle du prêtre dans toutes les situations, dans toutes ses fonctions, dans toute sa vie; dans sa vie privée et dans sa vie publique; au presbytère, dans l'église et au milieu de la société. Ce thème est développé avec beaucoup de logique dans un grand style et avec une richesse de détails qui indiquent non

seulement un profond penseur, mais un observateur des plus attentifs et des plus perspicaces. Les Saintes Ecritures, les saints Pères, les Docteurs, tous les monuments de la tradition chrétienne et les enseignements infaillible de l'Eglise s'y donnent rendez vous. C'est un bon livre qui fera du bien non seulement aux prêtres, mais encore aux simples fidèles qui puissent dans sa lecture la véritable notion du sacerdoce.

On a tant répété que le prêtre est un homme comme un autre, qu'il n'y a en lui d'autre valeur appréciable que ses qualités naturelles, sa science, ses vertus; si elles sont accommodantes pour les faiblesses du monde, qu'il n'est pas rare de rencontrer des personnes chrétiennes d'ailleurs, subissant presque complètement cette illusion et oubliant, que le prêtre serait un malfaiteur s'il n'était vraiment, comme il le prétend, un être surhumain. De là cette apathie lamentable de la grande foule des honnêtes gens au milieu de la persécution contemporaine. La lecture des conférences du R. P. LA RENT pourra servir d'antidote à cet empoisonnement moral.

L'ouvrage, édité par la maison Palmé, est imprimé avec soin, sur beau papier, le texte entouré de marges spacieuses.

## LES ÉLUS SE RECOINNAITRONT AU CIEL

Par M. l'Abbé ELIE MÉRIC, Docteur en théologie.

Beau volume in-32 de 210 pages. .... . . . . . Prix franco \$ .38

Quelle douce et consolante pensée! *Les élus se reconnaîtront au ciel*. Ce n'est pas là une illusion du sentiment, c'est une vérité qui s'appuie sur les témoignages les plus clairs et les mieux enchaînés. Pour expliquer et résoudre ce problème important de la philosophie chrétienne et de la théologie, M. l'Abbé Méric, avec une autorité incontestable et une grande élévation de pensées et de style, commente les paroles infaillibles de l'Evangile qui nous enseigne que l'intimité spirituelle des âmes, l'union des cœurs commencés ici-bas, se continuent, se perfectionnent et s'achèvent au ciel. Il nous fait entendre ensuite les Pères, les Docteurs de l'Eglise qui répètent et continuent cet enseignement sous des formes diverses, mais avec une égale conviction, depuis les premiers jours de l'Eglise chrétienne jusqu'à nous. Il nous montre les théologiens s'accordant avec ces témoins de la tradition. L'âme humaine, par les dépositions de la raison et de la conscience et les espérances du cœur, entre dans ce concert d'harmonie. L'enseignement chrétien est donc formel. Quand le cœur est brisé par les souffrances et cruelles séparations de la mort, il peut s'ouvrir à l'espérance avec une invincible certitude, les âmes peuvent immortuer: *Au repos*, dans la patrie meilleure. (Alex. V.)

## LE REDEMPTEUR

SA PRÉEXISTENCE, SON AVENEMENT, SES ENSEIGNEMENTS,  
SES INSTITUTIONS, SES SOUFFRANCES ET SES GLORES.

D'APRÈS LES LIVRES SAINTS DE L'ANCIEN ET DU NOUVEAU TESTAMENT

PAR LE PÈRE HENRI SAINTRAIN, Redemptoriste.

Un volume grand in-8 de XV—513 pages. .... . . . . . Prix \$1.50

Saluons d'abord, en ouvrant ce volume, la splendeur de l'édition, sortie des presses de madame Casterman: on n'a rien fait de plus beau en typographie, et dans ce genre de publications, depuis quarante ans. C'est là un mérite qui n'est point indifférent au vrai bibliophile. L'ouvrage, du reste, est digne de ces soins. Peuvent être doctrinal, bien divisé, bien écrit, il répond absolument aux promesses du titre, et fournit la plus riche et la plus utile lecture aux âmes chrétiennes. Nous disons aux âmes chrétiennes: ce l'auteur n'engage nulle part la controverse; il expose, il explique, couché dans l'orbe du cœur et de la piété, sans négliger cependant les admissions nécessaires, de façon à ne laisser aucun nuage sur la divine figure qu'il veut nous faire connaître à fond. Nous avons dit que le livre est doctrinal; il l'est au plus haut point. L'Ecriture, les Pères, les commentateurs, les docteurs de la vie spirituelle, les maîtres de l'ascétisme, sont familiers au P. Saintain, et reviennent à tout propos sous sa plume. C'est un des charmes de ce beau et substantiel ouvrage, dont Mgr l'Évêque de Tournay a écrit, en l'approuvant: "Ce livre instruit et édifie; il est comme un parfum suave exhalé de l'Évangile, et propre à rendre la foi pratique et la piété solide dans les âmes."

Le plan nous en est présenté, dès le début, par le P. Saintain.—Dès lors les lieux dont l'heure n'est capable en cette vie, nul ne peut être mis en parallèle avec la connaissance de Dieu. Or, entre les divers moyens possibles de racheter l'humanité, le Seigneur a choisi l'incarnation de son Fils, et cette incarnation nous a communiquée directement la vraie lumière qui conduit à lui. "Nul ne connaît le Père sinon le Fils, et c'est à qui le Fils le révèle." Une étude attentive et pieuse de la vie du Redempteur peut donc et doit, avec la grâce qui jamais ne manque à la volonté droite, nous mettre en possession de ce bien, au prix duquel saint Paul estime toutes les prospérités terrestres moins que la fange. De là tant d'œuvres, même en ce siècle matérialiste, sur Jésus, sa vie et sa doctrine. Ici, on veut non pas épouser le sujet mais l'offrir dans son jour le plus complet. C'est pourquoi on commencera à la promesse primordiale de ce Sauveur que saint Jean désigne sous le nom de *l'Agneau immolé dès l'origine du monde*. On montrera le Fils de Dieu présent dès lors de plusieurs manières à l'humanité: présentant, durant les quarante siècles qui précédent sa venue, aux destinées des nations; près de aux gentils par le peuple hébreu: préfiguré par les justes et aussi par les mystères de la loi mosaique: salué de loin par les patriarches; entrevu et chanté par les prophètes; enfin, comme un glorieux soleil, manifestant son approach à la terre par une aurore de plus en plus resplendissante. C'est l'objet du premier livre.

Le second passe de la préexistence à l'avenement. C'est l'histoire évangélique proprement dite, jusqu'à la mort de saint Joseph. Le troisième renferme les commencements de la vie publique. Au quatrième, nous assistons à l'élection des

(Bibliographie Catholique).

Ajoutons que parmi les nombreuses approbations de cet ouvrage brille celle du vénérable archevêque de Québec dont voici la teneur. Pour nous elle vaut mieux que tous les commentaires.

APPROBATION DE MGR L'ARCHEVÈQUE DE QUÉBEC

J'ai lu la plus grande partie du volume intitulé "Le Redempteur" par le Père Henri Saintain, redemptoriste. D'après ce que j'en connais, c'est un ouvrage admirable que je désire voir se répandre dans mon diocèse et que je recommande au clergé et aux fidèles, comme propre à faire bien connaître la vie de Notre-Seigneur Jésus-Christ."

Québec, 13 octobre 1883.

† E. A., Arch. de Québec.